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Séraphine Louis
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        Escritor

El Imperio Contrataca
Las 40 medidas

del presidente Allende

La Unidad Popular en
1973 llevó a Salvador Allen-
de a La Moneda. La coalición
integrada por el Partido So-
cialista, Partico Comunista,
Mapu, La Izquierda Cristia-
na, el cual gobernaría por seis
años, y entre su programa es-
taban las épicas 40 medidas
que adoptaría Allende duran-
te su administración. Si bien
la Unidad Popular no termi-
nó su periodo, debido al gol-
pe de Estado, las «40 medi-
das» fueron Satanizadas y
prejuiciadas durante décadas
y postergadas por el olvido.
A cinco décadas, hoy son par-
te del reclamo y bandera de
lucha de la revolución del 18
de octubre 2019 y a su vez
podemos observar muchas de
sus ideas en la actualidad son
consideradas normales a di-
ferencia de aquella época,
fueron ideas consideradas
como descabelladas y que
«incendiarían el país». A con-
tinuación, les presento algu-
nas de dichas propuestas:

SUPRESION DE LOS
SUELDOS FABULOSOS:
buscaba limitar los altos suel-
dos de los funcionarios de
confianza. (les parece cono-
cido) NO MAS VIAJES
FASTUOSOS AL EX-
TRANJERO: Suprimir los
viajes al extranjero de los
funcionarios, salvo aquellos
indispensables para los inte-
reses del Estado. Aún recuer-
do un polémico viaje de au-
toridades regionales a Finlan-
dia para aprender el modelo
educativo ¿Cuál fue su apor-
te? Además de cobrar viáti-
cos. EL NIÑO NACE
PARA SER FELIZ: matrí-
cula completamente gratuita,
libros, cuadernos y útiles es-
colares sin costo, para todos
los niños de la enseñanza bá-
sica. MEJOR ALIMENTA-
CIÓN PARA EL NIÑO.
Desayuno a todos los alum-
nos de la enseñanza básica y
almuerzo a aquellos cuyos
padres no se lo pueden pro-
porcionar. LECHE PARA
TODOS LOS NIÑOS DE
CHILE Asegurar medio li-
tro de leche diaria, como ra-
ción a todos los niños de Chi-
le. CONSULTORIO MA-
TERNO-INFANTIL EN
SU POBLACIÓN. Instalar
consultorios materno-infanti-
les en todas las poblaciones.
VERDADERAS VACA-

CIONES PARA TODOS
LOS ESTUDIANTES.  invi-
tar al Palacio Presidencial de
Viña del Mar a los mejores
alumnos de la enseñanza bási-
ca, seleccionados de todo el
país. CONTROL DEL AL-
COHOLISMO. Combatir el
alcoholismo no por los medios
represivos, sino por una vida
mejor y erradicaremos el clan-
destinaje.  CASA, LUZ,
AGUA POTABLE, PARA
TODOS. Realizar un plan de
emergencia para la construc-
ción rápida de viviendas y ga-
rantizaremos el suministro de
agua por manzana y luz eléctri-
ca. ASISTENCIA MÉDICA
Y SIN BUROCRACIA Elimi-
nar todas las trabas burocráti-
cas y administrativas que impi-
den o dificultan la atención
médica de imponentes y cesan-
tes. Medicina GRATUITA
EN LOS HOSPITALES Su-
primir el pago de todos los me-
dicamentos y exámenes en los
hospitales. NO MAS ESTAFA
EN LOS PRECIOS DE LOS
REMEDIOS. Rebajar drásti-
camente los precios de los me-
dicamentos, reduciendo los de-
rechos e impuestos de interna-
ción de las materias primas. (les
parece conocido) EDUCA-
CION FISICA y TURISMO
POPULAR Fomentar la edu-
cación física y crearemos cam-
pos deportivos en las escuelas

y todas las poblaciones. Toda
escuela y toda población ten-
drán su cancha. Organizaremos
y fomentaremos el turismo po-
pular.

¿Ideas muy descabella-
das? ¿Se incendió el país? Al
igual que durante el mandato
del presidente Manuel Balma-
ceda (1891) la intervención
inglesa por interés en el salitre
(oro blanco), provocaron una
guerra civil que produjo más
muertes que en la guerra del
Pacífico. En 1973 la interven-
ción norteamericana encabe-
zada por el presidente Ri-
chard Nixon para evitar la
expansión de las ideas socia-
listas en plena guerra fría,
sepultó a Chile a una dicta-
dura de 17 años y cercenó a
miles de intelectuales, artis-
tas y la cultura republicana
de nuestro país.

Estados Unidos ordenó
una intervención directa y so-
terrada para evitar que Salva-
dor Allende llegara a La Mo-
neda o derrocarlo. Para esto se
planearon diversas fórmulas,
incluyendo presiones sobre el
presidente Frei Montalva que
quedaron registradas en docu-
mentos secretos que CIPER
público a principio de mes,
documentos que muestran
cómo se gestó el complot paso
a paso para llevar a cabo el
Golpe de Estado.

Una de las pintoras naïf
más enigmáticas del siglo pa-
sado lo constituye Séraphine
Louis (Assy, Oise, Francia,
1864- Villers-sous- Erquery,
Francia, 1942) de quien se sabe
muy poco, aunque algunos
biógrafos la describen como
una pintora autodidacta, psicó-
tica, mística, misántropa, intro-
vertida, extraña y de un talen-
to excepcional. Su vida estu-
vo llena de extrañas circuns-
tancias que la marcaron hasta
el día de su muerte: su madre
fallece cuando Séraphine tie-
ne apenas un año y a los cinco
fallece su padre. A los siete
años trabaja como pastora y
desde los diez ingresa al con-
vento de Senlis, en donde des-
empeña labores de limpieza y
criada e intenta ser monja, pero
sería rechazada por la madre
superiora. Ya en esos años de-
mostraba sus grandes pasio-
nes: observar la naturaleza,
devoción a Dios y amor por la
pintura. Sumado a ello le gus-
taba la soledad, el silencio, los
largos paseos por los jardines
del convento que la viera cre-
cer. Después de veinte años se
retira del convento y comien-
za a trabajar como empleada
doméstica en algunas residen-
cias de Senlis. De tal manera
que ahora se refugia en su tra-
bajo, en sus largas conversa-
ciones con las plantas y su de-
voción religiosa. Y cierta no-
che cree recibir la visita del
arcángel San Gabriel, quien le
dice que debe pintar «la gloria
de Dios» y se alegra al sentir-
se elegida por la providencia.
Aunque no es primera vez que

tiene estas experiencias místi-
cas, ahora sí entiende el men-
saje y su misión. Los días si-
guientes compra pinceles, ta-
blas, óleos y lienzos. Por las
mañanas trabaja como emplea-
da y en las noches crea sus cua-
dros, ya sea sobre madera a la
vez que experimenta con nue-
vos materiales (mezcla su san-
gre o la cera de las velas de la
iglesia con los colores, lo que
proporciona un brillo extraor-
dinario a sus obras). Tal es así
que sus cuadros parecen en-
cendidas representaciones de
árboles, flores, plantas, hojas,
con una energía y luminosidad
no vista antes. En el futuro a
su trabajo lo denominarán
como arte primitivo o naïf,
mencionándola como un
«alma simple», acaso basándo-
se en su condición de sirvien-
ta y marginal de las grandes
urbes.

En 1912 el coleccionista y
crítico de arte Wilhlem Uhde
visita la casa de unos amigos
de Senlis y se queda hechizado
al observar en la pared uno de
los cuadros de Séraphine. Está
maravillado e inmediatamente
pregunta por su creador, cuan-
do se entera que es la mujer de
la limpieza de la casa, corre a
hablar con ella. Ella le muestra
sus cuadros, pero se niega a ha-
blar de su arte y mientras él está
presente no pinta, ya que con-
sidera que el acto de pintar es
sagrado pues los ángeles inter-
vienen en ese proceso. Uhde le
paga ocho francos por cuadro
que ella utilizará para más crea-
ciones y rodearse de diversa
iconografía religiosa. De esa

manera, Wilhlem Uhde se con-
vierte en su protector. Durante
la I Guerra Mundial ambos pier-
den el contacto, pero Séraphi-
ne seguirá creando sus obras
maestras y al término de la Gue-
rra vuelven a encontrase, y
Uhde la da a conocer al mundo
del arte como Séraphine Louis.
Cuando preparan la primera
gran exposición individual, el
crack del 29 golpea con fuerza
a Uhde y debe posponer los pla-
nes de dicha exposición, dejan-
do de visitar a Séraphine, quien
a estas alturas sigue aislada del
mundo y se deja llevar por sus
visiones místicas. A principios
de los años 30 la pintora se pa-
sea por el pueblo anunciando
el fin del mundo y gritando todo
tipo de insultos a sus vecinos.
Pasa a ser la burla de los habi-
tantes de Senlis, aunque mu-
chos le temen, y solicitan ayu-
da a Uhde para ingresarla al
hospital psiquiátrico de Er-
query. «Sufre psicosis crónica
con delirios de grandeza. Es
pintora. Los delirios han au-
mentado. Escándalo nocturno.
Tez pálida. Admitir», se lee en
la hoja de admisión del hospi-
tal. Ante tales circunstancias
deja de pintar pues nada la ata
a este mundo. Por su parte,
Udhe la da por muerta, aunque
no desecha la idea de la prime-
ra exposición de su protegida.
Mientras tanto Séraphine sigue
sus últimos días en el hospital
esperando su retorno a las gua-
ridas celestiales y reencontrase
con sus arcángeles que desde
arriba la saludan. La hora le lle-
ga un día de diciembre de 1942,
a tres meses de cumplir 78 años.
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Cesa funciones albergue provincial para personas en situación de calle

Una de las personas que acudió a este albergue fue Guillermo González, quien destacó la
atención recibida.

Autoridades locales y beneficiarios del albergue María Eufrasia, dieron por culminado el
funcionamiento de este dispositivo que se habilitó durante tres meses.

• Luego de tres meses cerró sus puertas el
dispositivo que fue habilitado durante el
invierno por la Gobernación de San Felipe
para acoger a 20 beneficiarios diarios.

Con un emotivo en-
cuentro entre autoridades
locales y beneficiarios del
albergue ubicado en calle
María Eufrasia de San Fe-
lipe, se dio por culminado
el funcionamiento de este
dispositivo que se habilitó
durante tres meses, con el
propósito de acoger a per-
sonas en situación de calle
y así brindarles protección
durante el periodo de in-
vierno.

En la oportunidad, se
dieron cita en estas depen-
dencias el gobernador de la
provincia de San Felipe,
Claudio Rodríguez; el
prefecto de Carabineros de
Aconcagua, Jorge Cha-
bán y Hermanas de la con-
gregación Buen Pastor de
San Felipe; siendo esta en-
tidad religiosa la que facili-
tó la infraestructura que re-
cibió a quienes más lo ne-
cesitaban. Asimismo, parti-
ciparon funcionarios del al-
bergue y representantes de
las instituciones con las
cuales se coordinó atención
a los usuarios que permane-
cieron en este lugar de aco-
gida.

Cabe destacar que esta
instancia impulsada por el
gobernador de la provincia
de San Felipe, Claudio Ro-
dríguez, y que contó con
apoyo del Ministerio de De-
sarrollo Social y Familia,
siendo parte del Programa
Calle Noche Digna; vino a
complementar la labor que
la Gobernación de San Fe-
lipe desarrolla en materia
social, entidad que además
cuenta con un segundo al-
bergue destinado a perso-
nas en situación de calle
que padecen enfermedades

de base o son adultos ma-
yores.

En este sentido, el go-
bernador Claudio Rodrí-
guez destacó la ampliación
de los dispositivos sociales
existentes en la provincia y
en especial el de María
Eufrasia, que brindó aten-
ción de manera continua
por un periodo inicial de 60
días y que, posteriormente,
debido a la situación Covid
y el invierno, se decidió am-
pliar por 30 días adiciona-
les.

«A diferencia de lo que
veníamos desarrollando el
año 2018, 2019 a través
del ‘Código Azul’; este
año tuvimos un dispositi-
vo que albergó por tres
meses a personas en situa-
ción de calle las 24 horas
de los 7 días de la semana,
con alimentación comple-
ta, atención en salud y alo-
jamiento. Recordemos que
hasta el año pasado acti-
vábamos este plan sola-
mente cuando había bajas
temperaturas; mientras
que ahora se buscó prote-
gerlos del frío y también
del Covid de manera inin-
terrumpida en su momen-
to más complicado», pre-
cisó la autoridad provin-
cial.

Este albergue tuvo un
cupo total de 20 usuarios
diarios, quienes pudieron
acceder a alimentación
completa; además de pos-
tular a beneficios sociales
adicionales; tal como deta-

lló Andrea Tello, trabaja-
dora social y coordinadora
del albergue: «Contamos
con profesionales del área
de la salud, TENS, monito-
res sociales, técnicos en
trabajo social y trabajado-
res sociales. Se realizó in-
ducción a los funcionarios,
con capacitaciones de re-
gistro social y bonos por
pandemia, lo que nos sir-
vió mucho para poder ges-
tionar todos estos benefi-
cios sociales a nuestros
usuarios».

Una de las personas
que acudió a este albergue
fue Guillermo Gonzá-
lez, quien destacó la aten-
ción recibida. «Aquí estu-
ve desde que empezó el al-
bergue en el mes de junio.
Fue todo excelente, como
estar en la casa, con el res-
peto de todos, nunca faltó
nada, con comida. Incluso
si llegaba más tarde te
guardaban la comida. Es-
tábamos como en la playa.
Si no hubiese estado abier-
to este albergue en el in-
vierno habría sido terri-
ble, al otro día habría
amanecido muerto».

A partir del grato traba-
jo realizado, el gobernador
de San Felipe agradeció a
los representantes el apoyo
de las instituciones que hi-
cieron posible el mantener
este albergue, como así tam-
bién los invitó a seguir
uniendo fuerzas para levan-
tar esta obra cada vez que
sea necesario.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Dos semanas ya cumplió Panquehue sin registrar contagios por Covid-19

Las recurrentes sanitizaciones, tanto en espacios abiertos
como cerrados, han contribuido a mantener la pandemia
controlada en Panquehue.

De acuerdo a los antecedentes entregados
por el director del Cesfam, el Dr. Teófilo
Reyes, a la fecha la comuna no registra
casos activos

PANQUEHUE.- La co-
muna ya lleva dos semanas sin
registrar casos positivos por
Covid-19, situación que deja
de manifiesto el adecuado con-
trol de la pandemia, donde la
comuna ha estado siguiendo al
pie de la letra las recomenda-
ciones sanitarias.

A través de un punto de
prensa, el alcalde Luis Prade-
nas en compañía del director
del Centro de Salud Familiar,
el Dr. Teófilo Reyes, destacó
las acciones que se han efec-
tuado en Panquehue desde el
inicio de esta pandemia.

El edil comentó en primer
lugar, que el trabajo que ha
estado desarrollando en mate-
ria de prevención por parte de
los funcionarios del Cesfam,
es muy valorable, ya que con
las diferentes acciones se ha lo-
grado llegar con el tiempo a no
tener registro de nuevos con-
tagios, como asimismo de ca-
sos activos.

«Nosotros a mediados del
mes de julio tuvimos el peak
de contagios en la comuna, y
por lo mismo nos reunimos
con el equipo técnico del Ces-
fam, donde hicimos una pla-
nificación que permitió salir

a terreno con el fin de captar
y realizar una gran cantidad
de exámenes de PCR. Como
es de conocimiento de todos,
Panquehue es una comuna
agrícola, por lo tanto, el pun-
to de mayor atención estuvo
focalizado en hacer visitas a
los diferentes centros de tra-
bajo  del agro, se estuvo asi-
mismo en el estadio munici-
pal de La Pirca donde funcio-
na los días sábado la feria y
en otros lugares de la comu-
na.

«Ahora nosotros como
municipio estuvimos realizan-
do una intensa campaña de
prevención a través de la ra-
dio local, nuestras redes socia-
les y por intermedio de perifo-
neo. Del mismo modo por va-
rios meses con el apoyo de los
empresarios, hemos realizado
operativos de sanitización,
hechos que han ayudado a
controlar esta emergencia sa-
nitaria en la comuna de Pan-
quehue», señaló el alcalde

Luis Pradenas.
En tanto el director del

Centro de Salud Familiar, Dr.
Teófilo Reyes, señaló que tras
un trabajo minucioso, que ha
sido reconocido tanto por el
Servicio de Salud Aconcagua
como por la Superintendencia
de Salud, se ha logrado con-
trolar esta Pandemia.

«Se ha estado trabajando
con la conformación de una
mesa Covid, la cual estuvo
analizando cada uno de los
protocolos, los planes de con-
tingencia, los cuales se han
ejecutado. Quiero destacar el
gran compromiso que ha ha-
bido por parte de los funcio-
narios de salud en las diferen-
tes actividades descritas en
cada uno de los protocolos,
los cuales se han aplicado al
100 por ciento. Por lo mismo
para garantizar la seguridad de
los vecinos, se modificaron
las modalidades de atención
en el Cesfam, donde se con-
sideraron atenciones de tipo

remota, se readecuó la distri-
bución física del Cesfam para
las atenciones de morbilidad
y respiratorias, se trabajó tam-
bién en educación y capacita-
ción a los diferentes departa-
mentos municipales y zonas
agrícolas en el manejo de esta
pandemia. En Panquehue he-
mos estado en distintas etapas
y hoy a la fecha nos encontra-
mos en lo que se ha denomi-
nado reforzamiento, puesto
que la comunidad ha entendi-
do lo importante del autocui-
dado».

Agregó el Dr. Reyes que si
bien la comuna de Panquehue
desde hace dos semanas no re-
gistra casos nuevos de conta-
gios, como asimismo tiene
cero casos activos, es muy im-
portante para que esta estadís-
tica se mantenga, que la comu-
nidad mantenga las medidas
preventivas en el uso de mas-
carillas, el distanciamiento so-
cial, evitando asimismo las re-
uniones masivas en los hoga-
res.

Panquehue desde el inicio
de la Pandemia por Coronavi-
rus, ha registrado 117 conta-
gios, y se han aplicado un to-
tal 1.497 exámenes de PCR.
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Gracias a nuevo estanque:

APR La Estancilla de Llay Llay
triplicará su capacidad de
almacenamiento de agua

En un trabajo coordinado entre los dirigentes del APR y el municipio, se logró conseguir los
97 millones de pesos con la DOH para mejorar este sistema de agua.

El proyecto consiste en construir una nueva torre de acumulación y regulación de agua
potable, lo que triplica la capacidad de almacenamiento de agua.

Obras avanzan a pasos agigantados y bus-
can asegurar el vital elemento durante estos
tiempos de grave sequía que nos afectan.

LLAY LLAY.- Pese a
que este invierno que recién
terminó tuvo precipitacio-
nes, la sequía está lejos de
quedar atrás. Ante este pa-
norama, se comenzó con un
trabajo para concretar
obras de envergadura ten-
dientes a asegurar el vital
elemento para consumo
humano, en sectores que
dependen de los Sistemas
de Agua Potable Rural
(APR). En el caso del sector
La Estancilla, se encontra-
ban con una infraestructu-
ra que no posee las capaci-

dades para afrontar este
nuevo panorama de escasez
hídrica.

Fue por ello que, en un
trabajo coordinado entre los
dirigentes del APR y el mu-
nicipio, se logró conseguir
los 97 millones de pesos con
la Dirección de Obras Hi-
dráulicas (DOH), con el fin
de hacer sustantivas mejo-
ras en este sistema de agua.

El proyecto consiste en
construir una nueva torre de
acumulación y regulación
de agua potable, lo que tri-
plica la capacidad de alma-
cenamiento de agua, evitan-
do así futuros cortes del su-
ministro del vital elemento
en dicho sector. Beneficia-
rá a 475 habitantes de 95 fa-
milias conectadas a este sis-
tema de agua potable.

«Este estanque nos vie-
ne como anillo al dedo
como se dice, porque lo es-
tamos esperando hace mu-
cho tiempo. Nuestro anti-
guo estanque tiene una ca-
pacidad de 25 mil litros y
está trabajando a su míni-
ma capacidad, por ello es-
tamos con mucha gente es-
perando agua y llevan cua-
tro años a lo menos espe-
rando este nuevo estanque.
Ahora que están constru-
yéndolo, vamos a poder
darle solución muy necesa-

ria a las personas que si-
guen poblando nuestro sec-
tor. Uno puede estar sin luz,
pero sin el recurso hídrico
no. Ver el estanque ya
avanzando es algo muy
bueno», expresó Katheri-
ne Castro, presidenta APR
La Estancilla.

Tras visitar las instala-
ciones junto a las dirigentes,
el alcalde Edgardo Gon-
zález Arancibia señaló
que «se trata de una obra
que viene a asegura el ac-
ceso a agua a los vecinos de

La Estancilla, que permite
aumentar y triplicar su al-
macenamiento de 25 a 75
metros cúbicos, además con
una cámara presurizadora,
que asegura el agua por lo
menos en los próximos 40
años. Una obra con visión
de futuro, que estaba com-
prometida, que se está ha-
ciendo con financiamiento
de la DOH y estamos muy
contentos, de estar cum-
pliendo un compromiso con
los vecinos y mejorar así su
calidad de vida».
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Denuncian que Directiva sabe del problema, pero no interviene:

A golpes y palazos agricultores se pelean por el agua para sus parcelas

PIDEN MÁS AGUA.- Ellos son sólo una parte de los pequeños agricultores con serios pro-
blemas con sus pares por el agua, algunos no tienen derechos de agua, pero igual reciben
el preciado líquido.

A CUENTAGOTAS.- A los parceleros de la cola, o sea, de
los últimos 10 kilómetros del canal, apenas les llega un pe-
queño chorrito de agua.

ROBOS DE AGUA.- Este plano nos muestra el canal en línea Negrita, a la derecha se
aprecian las decenas de pequeñas parcelas, de quienes sus dueños se pelean por las
noches para poder aprovechar agua.

CATEMU.- Más que
malos presagios son los que
se ven en un sector rural de
la comuna de Catemu, espe-
cíficamente en Cerrillos,
desde que al menos unos 18
agricultores se ven enfrenta-
dos entre sí por la desespe-
ración que los embarga al no
tener suficiente agua para el
riego de sus pequeñas y me-
dianas parcelas. Esta situa-
ción, según uno de los afec-
tados, ha terminado en gol-
pes, palazos, agresiones ver-
bales y hasta puñal han mos-
trado otros para intimidar-
se entre ellos.

El canal Arriba de Cate-
mu cuenta con casi 50 kiló-
metros de largo, y el agua tar-
da 40 horas en llegar de la
boca del canal hasta la cola o
final del mismo, salen 500 li-
tros por segundo, pero por la
filtración llegan apenas 300
litros por segundo, y los de
la cola, son apenas gotas las
que reciben.

A PALAZO LIMPIO
Diario El Trabajo en

esta primera entrega perio-
dística hoy comparte con

Domingo Queirolo, agricultor
de Cerrillos, afectado por
este conflicto.

nuestros lectores la denuncia
que Domingo Queirolo,
agricultor de Cerrillos de Ca-
temu, hizo en nuestra Sala de
Redacción sobre la situación
que él y otros lugareños del
sector están viviendo: «Yo
soy agricultor, produzco
uvas para pasas en el sector
de Cerrillos, comparto un
corte de riego en la compuer-
ta llamada Las Chilcas con 17
agricultores más, hay unos
pequeños y otros medianos
y otros grandes, pero todos
tenemos un serio problema
con el turno de riego que nos
asigna la directiva del ‘Canal
Arriba de Catemu’. Ese tur-
no parte a las 23:00 horas
del día miércoles y termina
a las 10:00 horas del jueves,
y el problema es que son 39
hectáreas las que se deben re-
gar entre 18 productores o
regantes, lo que nos da un
tiempo de 18 minutos de rie-
go por hectárea. Aparte de
eso, la situación se agrava
por el hecho de que el turno
real no empieza exactamen-
te a las 11 de la noche,  sino
que el agua va llegando
como a las 3 ó 4 de la maña-
na, disminuyendo entonces
la cantidad de horas de rie-
go, y la consecuencia de esto
es que apenas tenemos 7 mi-
nutos de agua por hectárea»,
dijo Queirolo a Diario El
Trabajo.

- ¿Es verdad que los
ánimos se caldean cada
vez que llega el agua a
los canales de cada uno?

- Se produce un conflic-
to  entre todos los regantes
porque todos quieren regar,
pues al otro día se trabaja a
partir de las 8 de la maña-

na, y a esa hora ya la gente
está cansada y muy irritada,
se rompen las compuertas,
se rompen candados entre
ellos y es un conflicto en el
que al final nadie logra re-
gar su parcela porque todos
están en una pelea.

- ¿Es verdad que hay
peleas y agresiones con
regularidad entre los
agricultores?

- Efectivamente ha habi-
do agresiones y palazos, agre-
siones verbales entre sí entre
algunos agricultores, y ruptu-
ra de compuertas. Esas agre-
siones ocurren casi siempre
durante la noche, la gente está
desesperada, cansada y alte-
rada, ya no atienden razones.
Algunos han sacado hasta
puñal para intimidar a sus ad-
versarios, es un mal presagio
acá lo que vemos.

- ¿La directiva del ca-
nal está al tanto de estos
problemas de mala con-
vivencia que ustedes vi-
ven por el problema del
agua?

- De estos antecedentes
se han enterado en numero-
sas ocasiones en la directiva
del ‘Canal Arriba de Catemu’,
la que está presidida por Luis
Llano, don Alfredo Díaz y ad-
ministrada por Gabriel Gon-
zález Vergara, a quien mu-
chas veces los citamos a re-
uniones para que vengan a
terreno a ver el problema,
Gabriel nos dice que sí, pero
la realidad es que nunca vie-
ne. Existe mucha molestia
entre los regantes, porque
esta situación se reitera, más
aún el miércoles 16 pasado
cuando llamé a Gabriel para
ponernos de acuerdo para

una reunión, me la postergó
para este lunes recién pasa-
do a las 6 de la tarde, y sim-
plemente no apareció.

- ¿Qué tantas pérdi-
das económicas están
sufriendo ustedes por
este problema hídrico?

- Hay daños económicos
terribles, yo el año pasado
perdí el 80% de mi produc-
ción, más o menos unos 6
millones de pesos.

- ¿Cuánto dinero pa-
gan ustedes por el agua
de riego anualmente?

- Se pagan 95.000 anua-
les por hectárea y yo tengo
4 hectáreas por 7 minutos de
agua a la semana.

- ¿Qué piensa usted
hacer si no se arregla
este problema, acudir a
la DGA Regional de Qui-
llota?

- Sí. Si no tengo una res-
puesta satisfactoria en que
se corrijan los turnos, habrá
que acudir a la DGA que está
en Quillota, y después ini-
ciar alguna acción judicial,
usando el Código de Aguas
el Código Civil.

- ¿Cuál es la propues-
ta que ustedes como
agricultores le plantean
a la directiva del canal?

- La propuesta es que
nos cambien el horario al
turno siguiente en otro ho-
rario, más de día, y que nos
entreguen las horas de agua
que nos corresponden, o sea
que efectivamente esas ho-
ras las cumplan pero con
agua, que no nos den un tur-
no que no tiene agua.

- ¿Este administra-
dor del canal Gabriel
González, él conoce este
problema?

- Él lo sabe. Promete que
atenderá el asunto, que lo va
a conversar, uno le manda
las cartas, los whatsapps, y
no hace nada. Ya hay mucha

molestia y esto se presta
para un conflicto fuerte en-
tre los productores.

ACCIÓN Y
VIGILANCIA

Según lo que explica Do-
mingo, él considera que la
Directiva del Canal Arriba
de Catemu no está hacien-
do bien su papel, «pues sí
son directiva para recibir el
mucho o poco dinero de los
parceleros que pagan por el
agua, pero ‘se lavan las ma-
nos’ cuando de poner orden
se trata, tal como lo indica
el Artículo 241 del Código de
Aguas en relación a lo que
significa administrar los
bienes de la comunidad: 3.-
Velar por que se respe-
ten los derechos de
agua en el prorrateo del
caudal matriz, impi-
diendo que se extraigan
aguas sin títulos; 8.- Vi-
gilar las instalaciones

de fuerza motriz u otras
y el correcto ejercicio
de las servidumbres»,
recalcó finalmente Queirolo.

DIRECTIVA
RESPONDERÁ

A grandes rasgos esta es la
temática medular de la denun-
cia hecha por Domingo Quei-
rolo en nombre suyo y de otros
agricultores. Diario El Tra-
bajo visitó este miércoles el
lugar donde ocurren estos en-
frentamientos y discusiones
por el agua, razón por la que
nos comprometemos con
nuestros lectores a dar voz a los
representantes de esta Direc-
tiva del Canal Arriba de Cate-
mu, conoceremos por qué ellos
no intervienen para cautelar
que no ocurran robos de agua,
y también conoceremos qué
opina un concejal catemino so-
bre este conflicto vecinal.
Roberto González Short
ENVIADO ESPECIAL
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María Paz Belén Molina ahora folclorista en Buenos Aires:

Ganadora del ‘Miss Teenager Aconcagua 2014’ triunfa en Argentina

LOS HERMANOS MOLINA.- Con su hermano Gabriel, aquí
la vemos bien identificada con nuestra Danza Nacional, pero
en Argentina, mostrando su mejor plumaje.

DESPAM-
PANANTE.-
A María Paz
le sigue
encantando
el modelaje
también,
aquí la
tenemos
muy
relajada.

ACOSTUMBRADA A GANAR.- En 2014 ella ganó el Miss
Teenager 2014, aquí la vemos junto a Melissa Garay, gana-
dora del Miss Aconcagua ese año.

Durante la década pasa-
da en San Felipe se desarro-
lló durante varios años el
concurso de belleza Miss
Aconcagua, proyecto que
convocaba a las chicas más
bellas y simpáticas de la diez
comunas del valle. Fue tan-
to el éxito que este concur-
so tuvo, que al poco tiempo
sus organizadores también
realizaban de manera si-
multánea el Miss Teenager,
en el que brillaron las más
revoltosas chiquillas locas
por la codiciada corona ju-
venil. Hoy, años después,
queremos compartir con
nuestros lectores qué fue de
la ganadora de este certa-
men de adolescentes en
2014.

Hablamos de quien
ahora es toda una mujer, se
llama María Paz Belén
Molina Díaz, actualmen-
te con 23 años de edad, na-
cida en la ciudad de Puerto
Montt, Décima Región de
Chile, quien vivió en San
Felipe durante diez años, y
como ya se dijo, ganó el

Miss Teenager Aconcagua
2014. ¿Y por qué es noticia
esta chilena?, porque ac-
tualmente ella radica en
Argentina, y allá está ha-
ciendo Patria con un pro-
yecto folclórico.

Diario El Trabajo
pudo hablar con María Paz
Molina este miércoles, ella
nos habló de cómo se está
consolidando en el exterior
gracias al folklore que cada
chileno lleva en su sangre.

- ¿Qué estás hacien-
do ahora con tu juven-
tud María Paz?

- Me he dedicado a la
danza y al modelaje desde
los 12 años aproximada-
mente, en la ciudad de San
Felipe, siendo parte del Ba-
llet Folclórico Municipal
por varios años y en distin-
tas agrupaciones folclóricas
y de danza espectáculo. Un
día me di cuenta que no po-
día seguir mi carrera de bai-
larina en Chile, ya que es
muy costosa. Los artistas
saben de lo que hablo, estu-
diar una carrera profesional

no es barato en nuestro país.
- ¿Dónde estudiaste

Danza?
- Estudié Danza en San-

tiago tres años, y por temas
económicos no pude finali-
zar, así que de un momento
a otro se me ocurrió estu-
diar fuera del país. En nin-
gún momento se me pasó
por la mente abandonar la
danza, por ningún motivo,
es por eso que decidí salir de
Chile, estudiar y terminar
mi carrera de bailarina y
cumplir mis sueños.

- ¿Te fuiste sola para
Argentina?

- No, de ninguna mane-
ra, mi familia me apoyó, me
quiso acompañar y nos vi-
nimos todos a Argentina,
excepto mi hermana menor.
Dejé mi vida completa en
San Felipe; amigos, herma-
na, y hasta el amor, todo por
cumplir sueños y ser una
profesional.

- ¿Cuándo llegaste a
Argentina y cómo han
salidos tus planes tras
la pandemia?

- En febrero del 2020
llegué a Buenos Aires, todo
salió muy bien, hasta que en
marzo declaran Cuarentena
Total por la pandemia.
Nunca imaginé que esto iba
a pasar, llegar a otro país a
estudiar y tener que parar
mi vida por completo por un
virus. Ha sido difícil para
todos, pero de a poco me fui
resignando y se me ocurrió
hacer un pequeño empren-
dimiento.

- ¿De qué se trata
este emprendimiento?

- Como en cada país, en
cualquier rincón habrá chi-
lenos, así, en abril nació
‘Todo Chileno’, para la Once
o la merienda, emprendi-
miento familiar que decidi-
mos crear en primer lugar
por necesidad económica,
de a poco ha ido creciendo
y nos hemos dado cuenta
que más que un negocio, es
una forma de traer a los chi-
lenos en Buenos Aires, ale-

gría y un pedacito de Chile
a sus corazones por inter-
medio de la comida.

- ¿Se potenció esta
iniciativa de alguna ma-
nera con las Fiestas Pa-
trias?

- Sí. Para las Fiestas Pa-
trias recibimos mucho ca-
riño de la gente chilena en
Argentina, hicimos eventos
a domicilio para que pue-
dan celebrar las fiestas en
casa y no queden sin feste-
jar, con todas las medidas
sanitarias correspondien-
tes, llevamos la cueca chi-
lena a sus hogares y la co-
mida típica. Como familia
celebramos en casa y para
hacerlo más bonito, baila-
mos una cueca en ‘Plaza
Almagro’ en la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires
junto a mi hermano Ga-
briel Molina, ya que so-
mos cuequeros y no podía
faltar la cueca en nuestros
corazones.

- ¿Qué viene para
este 2021 si es que ter-
mina la pandemia?

- En un futuro no muy
lejano, tenemos más pro-
yectos por concretar. En
pocos días comenzaré con
mi hermano, un programa
en vivo por intermedio de
las redes sociales para man-
tenernos conectados con
nuestras raíces. Hablare-
mos de folklore, de arte y
cultura con amigos bailari-
nes y folkloristas chilenos.

- ¿Sientes entonces
que pese a la pandemia,
Argentina y la vida te
tratan bien?

- Estoy muy feliz por las
oportunidades que he teni-
do en este país. A pesar de
la pandemia mundial, del
poco tiempo que llevo vi-
viendo en Buenos Aires, me
siento agradecida de poder
estar con mi familia, de lo
bien que nos ha ido y lo
bien que nos han recibido.
Es un país con mucha cul-

tura, valora mucho el arte
y hay millones de oportu-
nidades.

- ¿Si regresaras a
Chile, qué harías?

- Si vuelvo a Chile, será
para seguir con lo que me
apasiona; las artes escéni-
cas, para poder compartir
mis conocimientos, seguir
aprendiendo constante-
mente y llevar la danza, el
folklore y el arte en general
donde sea que vaya.
Roberto González Short
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Hay una investigación por presunto tráfico de personas:

Madre clama por justicia para menor iraquí a quien tiene bajo su custodia

Claudia Salazar Durán madre guardadora de la menor que cla-
ma justicia para que su pequeña tenga su identidad propia.

La menor hoy tiene 15 años de edad y ha sufrido una vida de
privaciones y vulneraciones.

Menor habría sufrido abusos sexuales y
vulneración de diversos derechos, sin si-
quiera poder tener una identidad.

Claudia Andrea Sala-
zar Durán es una mujer
que al conversar con ella se
advierte de inmediato que
es de convicciones firmes y
claras y que no se doblega
ante nada. Eso se puede
apreciar en su tono de voz
que es segura.

Pues bien, eso lo está
demostrando con la situa-
ción que está viviendo con
una adolescente que tiene
bajo su custodia y por la cual
está luchando para poder
obtener algo tan básico y
esencial como es una iden-
tidad para la menor prove-
niente de Irak. Junto con
ello, nos cuenta que debido
a toda esta situación se so-
licitó a la fiscalía local de
San Felipe investigar un
presunto delito de tráfico de
personas.

Al conversar con nues-
tro medio reconoce de in-
mediato las dos cosas que
quiere denunciar; la prime-
ra «es que yo hace un año y
medio atrás recibí a una
pequeña de nacionalidad
iraquí, en realidad no sé si
es iraquí o palestina, que
nació en Bagdad, no tene-
mos idea muy bien de la in-
formación ya que se com-
plicó el caso porque esta
pequeña sus papás la agre-
dieron, la quisieron matar,
y yo hice la denuncia en
Carabineros, posterior-
mente en el juzgado de fa-
milia de San Felipe y en es-
tos momentos yo tengo la
custodia de ella en casa, y
la tengo hace más de un año
y medio», señala Claudia.

Explica que su denuncia
es por lo siguiente: «La niña,
de la cual no voy a poder dar
la identidad porque debo
resguardar sus datos, la
niña no tiene una identidad,
acá hay muchas irregulari-
dades, hay certificados don-
de sale que los progenitores
que la trajeron a Chile al
parecer no son sus papás,
por eso el Juzgado de Fami-
lia remite a la fiscalía de San

Felipe una orden para in-
vestigar por tráfico de per-
sonas para hacer un ADN y
saber si son o no realmente
los padres de la niña, pero
lo más gravé acá es que en
el Registro Civil e Identifica-
ción no aparece ningún dato
de la niña, no sabemos cómo
ella obtuvo una cédula de
identidad nacional si en el
registro civil no hay ningún
dato de ella», indica.

En esa misma línea co-
menta que mandó a pedir al
Ministerio del Interior, a
través de la ley de transpa-
rencia, documentación so-
bre el estado migratorio de
la niña, obteniendo como
respuesta documentación
de cuando ella (la menor) se
convierte en ciudadana chi-
lena, «pero eso tampoco
nos acredita con la aboga-
da de ella, su identidad, o
sea por lo tanto la niña no
tiene ningún tipo de identi-
dad, no puede ser matricu-
lada porque no hay un cer-
tificado traducido al espa-
ñol que acredite su identi-
dad, no sabemos si son
realmente los padres y así
han pasado 15 años porque
esa edad tiene la niña… a la
niña se le ha oprimido su
primer derecho que es el
derecho a saber su identi-
dad, que está en la consti-
tución, del derecho del niño,
y a ella se le ha negado
esto», manifiesta.

Explica que la menor
tiene denuncias en fiscalía
por abuso sexual y tráfico de
personas, reclamando que
la justicia ha sido muy es-
quiva para ella porque toda-
vía no se tiene ningún ante-
cedente de parte de la fisca-
lía local de San Felipe, «por
el abuso que ella sufrió, no
tenemos absolutamente
nada, el fiscal no se ha pro-
nunciado y esto hace más
de un año y queremos que
se haga justicia para ella y
que pueda salir todo esto a
la luz», dice Claudia.

Agrega que hay una si-

tuación que pasó con la pen-
sión de alimentos, donde
Claudia realiza el trámite el
día 8 de agosto para que se
retuvieran los fondos, a pro-
pósito del retiro del 10% a
estos supuestos padres. «Se
le notificó a la AFP a través
de Tribunal de Familia
para que se les retuviera y
la AFP Capital no los retu-
vo y se los entregó en con-
formidad, así que a mí me
deben $ 977.000 pesos app,
ahí hay otra irregularidad
más, o sea ni el Estado de
Chile ni la justicia de Chile
se ha hecho cargo de lo que
merece esta niña, eso es, y
aparte yo me pregunto
¿cómo esta chica entró al
país?, si no hay certificados
traducidos y ¿cuántas ni-
ñas más llegaron en esas
condiciones?, o sea si me
preguntas a mí en lo perso-
nal y no es la parte legal,
quiero dejarlo súper claro,
en lo personal para mí la
niña fue traída ilegalmen-
te a Chile», indica Claudia.

- ¿Claudia, ella don-
de nace?

- Mira, tenemos docu-
mentos de la ley de transpa-
rencia del Ministerio del In-
terior donde me dice en un
lado que ella es palestina,
de nacionalidad palestina,
nacida en Bagdad, Irak, y en
otros documentos me dice
que ella nació en otra zona
de Irak, o sea no hay con-
cordancia en los documen-
tos que hay.

- ¿Qué pasó con los
que se supone son los
padres biológicos?

- Bueno ellos están acá
en la zona.

- ¿Pero los que se su-
ponen que viven allá?

- No, no tenemos idea,
no hay mayor antecedente,
ahora recién tuvimos un jui-
cio de pensión de alimentos
y eso quedó nulo hasta el 11
de diciembre porque van a
mandar a traducir un certi-
ficado de nacimiento que lo
tengo yo en mi poder, supo-
nemos que es un certifica-
do de nacimiento porque
está en árabe; yo no hablo
árabe, aun así, vamos alar-
gando, alargando... ella tie-
ne 15 años, o sea yo no pue-
do esperar a que la niña ten-
ga 18 años de edad para que
esto se resuelva en dos años

y medio, tres años más, que
es lo que se demora más o
menos lo que me hablaba la
abogada, que es lo que se
puede demorar el juicio por
tráfico de personas y el
ADN, mientras tanto ¿qué
hago yo?, la niña no tiene
una identidad… la niña no
puede postular a beca, en el
colegio que la tengo inscri-
ta me la inscribieron porque
yo era apoderada antigua de
ahí con mis otros hijos.

- ¿Cuándo usted ha-
bla de tráfico de perso-
nas, es porque se descu-
brió que los padres que
aparecen acá en Chile
no son los padres?

- Bueno, hay un certifi-
cado que yo lo tengo donde
sale efectivamente los dos
nombres de pila de los pa-
dres, pero no coinciden ni
las edades ni tampoco los
apellidos, o sea el caballero
que aparece en el certifica-
do traducido tendría 56
años app, la mamá 40 años,
y en los reales digamos, los
supuestos padres tienen… la
mamá creo que tiene 40 y el
papá tiene como 40 y algo,
o sea es mucha la diferencia
de edad, es decir no coinci-
de eso, se habló en el juicio
(por pensión de ayer), la
abogada dice que es una
equivocación, pero me lla-
ma la atención porque es un
certificado que fue solicita-
do y traducido por el Juzga-
do de Familia de San Felipe
y que fue remitido a la fis-
calía de San Felipe bajo el
apercibimiento de tráfico de
personas,  o sea no creo que
el juzgado de San Felipe re-
mita un antecedente de tan
grave magnitud para que
haga una investigación por
tráfico de personas sin tener
la certeza que este docu-
mento es válido.

- ¿Qué espera con
hacerlo público?

- Yo espero que se haga
justicia para la niña, la niña
no puede esperar a no tener
identidad… ella necesita te-
ner una identidad; yo nece-
sito de algún abogado que
me pueda ayudar para po-
der hacerme partícipe en la
causa en fiscalía, porque
solamente tiene la curado-
ra de la niña que está partí-
cipe. Espero que los fiscales
se muevan, que vean que el

caso es grave, que hay una
niña a la cual se le han vul-
nerado sus derechos físicos,
psíquicos, emocionales y
ahora con su identidad.

- ¿Con esto no teme
perder a la niña?

- No, no, gracias a Dios
yo lo he hablado con la abo-
gada y ella me dice que en
el caso ella habló ya con la
magistrada y le hizo enten-
der que para nosotros ella
(menor) es la familia, es
más, yo entendiendo que
ningún niño en Chile puede
quedar en el aire, como pa-
dres nosotros estamos dis-
puestos a adoptarla, yo me
casé el 7 de febrero con esa
intención de poder adoptar
a la niña y quedarnos con
ella, no es una niña peque-
ña por lo tanto ella tiene dis-
cernimiento, puede decidir
con quién quedarse, noso-
tros hemos formado lazos
de familia y ella ha tenido
familia acá, ella (menor),
cuando llegó por ejemplo
venía con una desnutrición
severa, no venía bien ali-
mentada, comía pan duro,
acá tuvimos que enseñarle
a comer y así te puedo con-
tar un sinfín de maltratos
que sufrió la pequeña por
ejemplo los golpes, ence-
rrarla en el baño y los su-

puestos padres irse a la pla-
ya y dejarla encerrada el día
entero.

- ¿Ellos son los que
cometen el presunto
abuso sexual?

- El presunto abuso lo
cometen el padre y a su vez
la madre también es vícti-
ma y victimario por el tipo
de cultura, estamos hablan-
do de una iraquí-árabe que
es complicada, la niña has-
ta el día de hoy tiene una
medida cautelar porque
ella estuvo y está todavía
con una amenaza de muer-
te y de secuestro en el caso
de nosotros como familia
estuvimos muy asustados,
tuvimos resguardo de Cara-
bineros.

Señalar que el 11 de di-
ciembre de este año habrá
una audiencia sobre pen-
sión alimenticia. Mientras
que de las otras causas no
tienen idea, pero con esto
esperan que la ayuden:
«Necesito que se haga jus-
ticia para la niña y que esto
salga la verdad lo más
pronto posible», finalizó
Claudia.

Al terminar reiteró el lla-
mado a algún abogado que
los pueda representar en las
causas en la fiscalía local de
San Felipe.



EL TRABAJO Jueves 24 de Septiembre de 2020 99999POLICIAL

REMATE
Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Molina  N° 2, el día 14 de
Octubre   de 2020, a las 11 horas en  Local del Tribunal, se subastará
inmueble ubicado en Raquel Amar Lolas  N° 2831 que corresponde
al lote 15 de la  manzana H del Conjunto Habitacional "Terraboble"
Primera Etapa  de la Comuna de  San Felipe, singularizado  en el
plano de loteo  que se archivó bajo  el N° 1504 al Registro de
Documentos de Propiedad del año 2012 del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe,  inscrito a nombre del ejecutado Marco
Elizardo Guajardo Delgado, a fojas 293  Nº 318 del Registro de
Propiedad del año 2014 del Conservador mencionado. Mínimo de
subasta es la suma  $ 41.600.262.-  Precio  se pagará al contado,
dentro de tercero  día. Interesados deberán acompañar  depósito
en cuenta corriente del Tribunal,  por el 10% del mínimo. Gastos
cargo subastador. La subasta se realizará por videoconferencia por
la plataforma que corresponda, desde la cuenta del Tribunal. Los
interesados en participar en la subasta deberán efectuar el depósito
de la caución en la cuenta corriente del Tribunal, conforme al
porcentaje fijado en las bases respectivas, con una antelación de
dos días a la fecha del remate y deberá acompañar por medio de
un escrito ingresado por vía de oficina judicial virtual: 1.-
Comprobante que acredite haber rendido la garantía
correspondiente; 2.- Proporcionar un correo electrónico para
coordinar su participación en la subasta. La subasta se realizará
por videoconferencia, por lo que el participante deberá contar con
un computador o teléfono, con cámara, micrófono y audio del mismo
equipo y conexión a internet. Así está ordenado en juicio ejecutivo
caratulado "ITAU CORPBANCA   con GUAJARDO",  Rol N° 686-
2018 con causa acumulada Rol 4954-2018.  Bases y antecedentes
en expediente. Secretaria.                                                            21/4

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 07 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTE, EN CAUSA SOLBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN, ROL V-62-2020, CARATULADA "PINTO" DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 29 DE
SEPTIEMBRE A LAS 11:30 HORAS. PARA EFECTO DE
DECLARAR INTERDICTO A DOÑA CARMEN  PINTO GARCÍA,
CÉDULA DE IDENTIDAD Nº 2.830.976-7, Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR A DON ROBERTO PINTO GARCÍA.

DANISA ORDENES GONZALEZ SECRETARIA
SUBROGANTE PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE

FERIANTES MAYORISTAS
             AFEMA S.A.
        FONO: 342515924

San Felipe, 21 de septiembre de 2020

INFORMATIVO

La directiva de FERIANTES MAYORISTAS AFEMA S.A.
informa  a los Sres. socios accionistas que la reunión
ordinaria de socios fijada para el día viernes 25 de
septiembre del año en curso, a las 12:30 hrs. en primera
citación y 13:00 hrs. en segunda citación; se suspenderá
hasta nuevo aviso debido a que el presidente de la
institución se encuentra en proceso de cuarentena debido
al COVID 19.
Esta decisión ha sido tomada para resguardar la salud de
Uds. los Sres. socios accionistas y de los demás miembros
de la directiva.
Se informará debidamente y a través de los medios
habituales de la nueva fecha de reunión una vez pasado
este proceso.
Agradeciendo su comprensión, se despide atte.

LA DIRECTIVA

EXTRACTO

1º JUZGADO CIVIL DE SAN FELIPE, ROL C-2809-2020,
perfeccionamiento derechos de aguas "AGRÍCOLA EL
MAITENAL S.A. / MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS
DIRECCIÓN GENERAL DE AGUAS", Demanda solicita que
S.S. declare derecho de aprovechamiento de aguasde fs.26
vta. Nº 25 del Registro de Aguas del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe 1999, tiene las características: "derecho
de aprovechamiento de aguas superficiales y corrientes, de
uso consuntivo, permanente y continuo, consistente en
22acciones del Canal Herrera, equivalentes a 33,616 l/s, Río
Aconcagua, comuna de Santa María, provincia de San
Felipe".Solicita al Conservador de Bienes Raíces perfeccionar
título, anotar sentencia al margen de inscripción y ordenar
anotación Catastro Público de Aguas de la DGA.

06 de julio 2020, S.S. resolvió: Vengan las partes a audiencia
de contestación y conciliaciónal quinto día después de última
notificación, a10:00 horas delunes a viernes, si recayere
sábado al siguiente día hábil en elhorario señalado. Audiencia
deberán asistir las partespersonalmente o apoderado con
poder suficiente. Comparendo decretado podrá verificarsepor
sistema remoto de videoconferencia, previo requerimiento
delapoderado y en evento que todas las partes manifiesten
suconformidad con esta modalidad de celebración.Partes
interesadas deberáncomunicar al tribunal tal intención con a
lo menos dos días previos acelebración de audiencia, con
antecedentes necesarios para fijar realización y gestionar
participación. Demás antecedentes en expediente señalado.
Firmado electrónicamente por S.S. Omar Antonio Cifuentes
Mena. Autoriza Secretaría del Tribunal.                                 21/3

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques Nº 4952204,
4952233, 4952244,
4952245, Cta. Cte. Nº
69050121 del Banco BCI,
Suc. San Felipe.                           24/3

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques Nº 156798,
156344, 156345, 156420,
156801, 156802, 156803,
156804, Cta. Cte. Nº
69043167 del Banco BCI,
Suc. San Felipe.              24/3

CITACIÓN A JUNTA GENERAL
ORDINARIA DE ACCIONISTAS

INMOBILIARIA Y COMERCIAL SAN FELIPE S.A.

Se cita a Junta General Ordinaria de Accionistas de la Sociedad
Inmobiliaria y Comercial San Felipe Sociedad Anónima, a
realizarse el próximo día 28 de octubre de 2020 a las 11:00
horas en primera citación y a las 11:30 horas en segunda
citación.
La junta se llevará a cabo en las oficinas de la empresa,
ubicadas en La Troya S/N, San Felipe.
Tabla:
1.- Aprobación de Balance y Estados Financieros.
2.- Elección de directorio.

EL DIRECTORIO

Manejo imprudente habría generado el choque:

Triple colisión deja cinco heridos en hospitales y millonarios daños

DAÑOS MILLONARIOS.- Así quedó el taxi amarillo tras no
poderse quitar de encima a los otros dos vehículos que coli-
sionaban al mismo tiempo cuando pasaba por el semáforo.

EN INVESTIGACIÓN.- Carabineros está investigando cuál
de estos conductores se equivocó al ingresar en contravía a
la boca de calle.

EN EL LUGAR.- Bomberos no llegó porque no salió en fre-
cuencia el llamado, sin embargo las cámaras de Diario El
Trabajo sí estuvieron en el lugar del percance.

Necesito urgente

 ADOPTAR
CACHORRO

BEAGLE O POODLE
A  precio prudente y
consiente   de no ser
adoptado.
Favor contactarse al:
+56 9 6351 5504

Cinco personas resulta-
ron heridas la mañana de
este miércoles tras regis-

trarse una triple colisión
vehicular en el semáforo de
Tres Esquinas, cuando, se-

gún una versión no confir-
mada, un vehículo menor se
saltó el semáforo e intentó
virar en rojo hacia San Feli-
pe pero en sentido contra-
rio, o sea, en contravía, esta
colisión  generó a la vez que
el taxi amarillo de la empre-
sa Taxcoba y que venía de
Los Andes hacía San Felipe
usando la vía a entrar por
puente El Rey, colisionara
violentamente con los dos
autos ya en pleno efecto de
choque.

Tras el impacto los tres
vehículos giraron varias ve-
ces hacia donde la misma
fuerza de la inercia les arras-
tró, causando muchos da-
ños materiales y múltiples
heridas a los tres conducto-
res y pasajeros de los autos
en escena.

Al lugar llegaron Carabi-
neros, funcionarios del
SAMU, así como empleados
de la empresa que brinda
seguridad y monitoreo a esa
carretera, antigua 60CH.

Más allá de los golpes,
una de las personas afecta-
das fue trasladada al hos-
pital de Los Andes para
realizar resonancias, pues
se quejaba de mucho dolor,
los demás involucrados
fueron remitidos al Hospi-
tal San Camilo, mientras
que Carabineros investiga
las razones del violento
percance.
Roberto González Short
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Unión San Felipe logra una importante victoria sobre Cobreloa en Calama

Árbitra sanfelipeña destaca en el regreso
del torneo de la Segunda División

El autor del primer tanto sanfelipeño, Jimmy Cisterna, encarando a varios jugadores loínos.
(Foto: Gentileza Agencia Lattu.cl)

El pleito en su primera
etapa no tuvo mayor tras-
cendencia a raíz que en la
cancha se vio a dos equipos
imprecisos que solo mostra-
ban más ganas e intencio-
nes que buen fútbol. La poca
profundidad y falta de ideas
en la elaboración ofensiva
se tradujo que en la prácti-
ca los arqueros se convirtie-
ran en espectadores privile-
giados de un duelo que en
su segunda parte fue muy
distinto.

No es misterio que el ac-
tual Cobreloa está a años luz
de su época de gloria. El ac-
tual es un conjunto muy
cuestionado que por lo de-
más está lleno de dudas en
su funcionamiento, y Unión
San Felipe supo entender

que, si adelantaba un poco
sus líneas, traerse los tres
puntos desde la Segunda
Región no era un imposible.

Casi de inmediato que
se dieron por reiniciadas
las acciones, los sanfelipe-
ños avisaron que querían
la victoria. De manera su-
cesiva se fueron sucedien-
do las oportunidades y el
cero solo se entendía por la
poca eficacia a la hora de
anotar.

Debieron pasar 23 mi-
nutos del segundo tiempo
para que cayera la apertura
del marcador, y sería Ji-
mmy Cisterna el encarga-
do de desatar los primeros
festejos al sacar provecho de
las dudas de la zaga loína.

Tras el gol del viñama-

rino, Unión San Felipe tomó
el control total del juego, y
si bien es cierto no era del
todo lúcido para elaborar, sí
daba con el tono adecuado
para imponer sus condicio-
nes en las facetas defensivas
y ofensivas.

Cobreloa intentó sin
mayores ideas llegar al em-
pate, pero San Felipe resis-
tió sin mayores problemas
ni complejos, al punto que
incluso se dio el lujo de es-
tirar las cifras cuando a los
84’ Gonzalo Villegas
puso el 2 a 0 definitivo, que
le permite a los de Durán
llegar a los 14 puntos, que
lo dejan en una expectan-
te posición en la compe-
tencia de plata del fútbol
chileno.

Ficha Técnica
Fecha 10 torneo Prime-

ra División B
Estadio Zorros del De-

sierto
Árbitro: Christian Rojas
Cobreloa (0): Maxi Ve-

lazco; Claudio Jopia, Clau-
dio Miranda (Contreras),
Hernán Hechalar (Triviño),
Ignacio Ibáñez (Brito), Emi-

liano García, Pablo Caballe-
ro, Ricardo Rosales (Cister-
nas), Matías Fernández
(Ríos), Roberto Riveros,
Eric Ahumada. DT: Marco
Figueroa

Unión San Felipe (2):
Andrés Fernández; Francis-
co Salinas (Matías Torres),
Jesús Pino, Víctor Morales,
Gonzalo Villegas; Juan

Méndez, Tomás Lanzini,
Pablo Vergara (Lautaro Pa-
lacios), Jimmy Cisterna,
Gonzalo Álvarez; Julio Cas-
tro (Alejandro Azócar). DT:
Erwin Durán

Goles:
68’ 0 - 1 Jimmy Cister-

na (USF)
84’ 0 - 2 Gonzalo Ville-

gas (USF)

En el retorno del tor-
neo de la Segunda Divi-
sión destacó la presencia
de la árbitro sanfelipeña
Belén Carvajal, quien
debió impartir justicia en
el pleito que en la antesa-
la de las Fiestas Patrias
disputaron en el estadio
Bicentenario de La Flori-
da los equipos de Depor-

La juez sanfelipeña Belén Carvajal impartió justicia en el retorno de la Segunda Divi-
sión. (Foto: ANFP)

tes Colina e Independiente
de Cauquenes.

Sobre esta experiencia
la juez FIFA declaró al si-
tio oficial de la ANFP: «Te-
nía muchas ganas de vol-
ver a ser titular. Fue un
partido intenso y muy en-
tretenido. Hay que seguir
creciendo y todos los días
vamos a aprender cosas

nuevas».
Respecto a sus objeti-

vos en el futuro, la mun-
dialista en Francia 2019
afirmó: «Este año quería
ir a Tokio (Juegos Olím-
picos), pero ya será el
próximo. Ahora me que-
da disfrutar el arbitraje y
las competencias que se
vengan».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Cupido puede ayudar en temas del
amor, pero es usted quien debe abrir su cora-
zón. SALUD: Sea prudente y evite qué aumen-
te su nivel de colesterol en la sangre. DINERO:
Dejarse llevar por el orgullo puede llevarle a
cometer un grave error en su trabajo, tenga cui-
dado. COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.

AMOR: Cuidado con subestimar a su pare-
ja, tal vez sus intenciones no sean malas,
pero de una u otra forma puede terminar su-
friendo. SALUD: Ponga atención a los pro-
blemas coronarios, cuidado. DINERO: Trate
de no aumentar sus gastos. COLOR: Rosa-
do. NÚMERO: 5.

AMOR: No base sus relaciones afectivas
solo en un tema carnal. SALUD: Es impor-
tante que destine tiempo para realizar ac-
tividades qué le distraigan. DINERO: En-
foque de mejor manera tus competencias
para aprovecharlas mejor. COLOR: Azul.
NÚMERO: 9.

AMOR: No tenga temor de pasar una tempora-
da en soledad, eso le permitirá ver mejor den-
tro de su corazón. SALUD: Cuidado si preten-
de hacer deporte, no olvide las medidas de pro-
tección. DINERO: Así como aparecerán los pro-
blemas llegarán las soluciones. COLOR: Bei-
ge. NÚMERO: 12.

AMOR: No desperdicie la oportunidad que la
vida nuevamente pone frente a usted el desti-
no. SALUD: Evite estar pasando rabias ya que
le hace muy mal. DINERO: Postergar las deu-
das para el próximo período no será lo mejor.
Trate de ponerse al día ahora. COLOR: Gris.
NÚMERO: 21.

AMOR: Piense muy bien las cosas antes de to-
mar una decisión que involucre a su corazón.
SALUD: Cuidado con estar consumiendo altos
niveles de azúcar, evite el riesgo de una diabe-
tes. DINERO: Salga a buscar una nueva opor-
tunidad de trabajo. COLOR: Plomo. NÚMERO:
13.

AMOR: Puede estar mirando a la persona equi-
vocada ya que puede ser un lobo vestido de
oveja. SALUD: Busque la forma de bajar un
poco el ritmo que lleva o puede terminar colap-
sando. DINERO: Tome decisiones ya hola opor-
tunidad será desaprovechada. COLOR: Maren-
go. NÚMERO: 22.

AMOR: Respetar a las personas con compro-
miso es importante ya que tarde o temprano el
destino puede pasar factura. SALUD: Ser una
persona positiva favorece mucho a que le con-
dición de salud sea excelente. DINERO: Orga-
nice bien lo que les resta de mes. COLOR: Café.
NÚMERO: 15.

AMOR: No todo lo que ocurre es malo, cada
cosa en su vida le ayudará a ser una mejor
persona en el futuro. SALUD: No debe ago-
tarse más de la cuenta, ahorre algo de ener-
gía. DINERO: Un buen futuro dependerá
100% de su empeño. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 27.

AMOR: Levante la cabeza y salga adelante,
no se amargue por una desilusión. SALUD:
Es recomendable chequee su condición de
salud con el médico. DINERO: Los caminos
se irán despejando para así obtener los re-
sultados que anhela. COLOR: Anaranjado.
NÚMERO: 11.

AMOR: Dejar la soledad depende completamen-
te de la disposición que tenga usted al momento
de que otra persona se acerque. SALUD:  No
debe olvidar que es muy importante cuidarse día
a día para evitar contagiarse. DINERO: Los re-
sultados no serán instantáneos, pero llegarán.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 19.

AMOR: Hay personas cerca de usted queda-
rían todo lo que fuera por poder estar a su
lado. SALUD: no vale la pena que se estrese
más de la cuenta ya que le hace muy mal a
su recuperación. DINERO: Busque el modo
de desarrollar más sus habilidades. COLOR:
Lila. NÚMERO: 5.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Layci Jofré Yanca, primer caso de Covid-19 en San Felipe:

«Hasta el día de hoy me funan en Facebook
y la gente quería venir a quemar mi casa»

Layci Jofré Yanca, primera contagiada con Coronavirus en
San Felipe.

El primer caso de la pan-
demia por coronavirus en
Chile se confirmó el 3 de
marzo de 2020, cuando un
médico de 33 años de la co-
muna de San Javier (Región
del Maule) y pasajero de un
vuelo procedente de Singa-
pur, fue internado en el
Hospital Regional de Talca.
A partir de este primer caso
comprobado, el brote epidé-
mico se expandió hasta al-
canzar las dieciséis regiones
del país. Así al menos reza
el primer párrafo de Wiki-
pedia al momento de con-
sultar sobre el comienzo de
la pandemia en nuestro
país.

Debió pasar un poco
más de dos semanas para
que en nuestra ciudad San
Felipe se confirmara el pri-
mer caso de Covid-19. De
inmediato se encendieron
las alarmas para saber
quién era, de dónde era;
los medios de comunica-
ción comenzaron a consul-
tar a sus mejores ‘dateros’
para poder tener la exclu-
siva.

Comenta que se «enteró
por la prensa» que ella era
la primera contagiada con el
coronavirus, eso fue el día
sábado 21 de marzo, luego
que el examen le fuera rea-
lizado el día anterior, es de-
cir viernes 20 en el Hospi-
tal San Camilo.

De esa fecha han trans-
currido seis meses, donde al
22 de septiembre ha habido
en la región de Valparaíso
26.331 casos, en tanto en
San Felipe un total de 2.174,
con 826 personas fallecidas
en la región, mientras que
en San Felipe han muerto
20.

Nuestro medio se pre-
guntó: ¿Qué pasará con la
mujer que fue el primer caso
de Covid-19?. Pues bien, to-
mamos contacto con ella
para poder entrevistarla y

conversar luego que se cum-
plieran seis meses de la pan-
demia.

Se trata de Layci Jofré,
quien al iniciar la conversa-
ción le comentamos que va
a pasar a la historia en esta
pandemia a nivel local, por
lo que queríamos saber
cómo ha sido este tiempo,
cómo ve el comportamien-
to de la comunidad, qué sig-
nifica para ella escuchar los
reportes que entrega la au-
toridad de salud sobre los
nuevos casos.

En su respuesta asoma
de inmediato la franqueza
y nos dice que la gente es
porfiada; «a mí igual me
costó harto salir a la calle…
me costó mucho después
que estuve encerrada casi
dos meses ir al centro, co-
sas así puntuales, y la gen-
te de repente está toda
amontonada, no usa bien
la mascarilla, las filas que
hay, las fiestas que hacen
los fines de semana. Yo acá
donde vivo igual se escu-
cha música hasta bien tar-
de, los niños chicos andan
por ahí jugando sin masca-
rillas, entonces igual la
gente es súper irresponsa-
ble. Yo por lo menos trato
que mis hijos que son chi-
quitos no se contagien, no
han salido para ningún
lado que no sea donde mis
papás o donde mi herma-
na que es aquí al lado, pero
yo trato igual de cuidarlos
harto, entonces la gente
igual es irresponsable en
ese sentido.

- Le reitero, su nom-
bre va a ser histórico en
el fondo con el Covid–
19, al menos en San Fe-
lipe.

- Hasta el día de hoy me
persigue.

- ¿Por qué, le recuer-
dan que fue la primera,
le dicen por ahí?

- Claro y hasta el día de

hoy me funan en Facebo-
ok, es algo como estúpido,
pero lo siguen haciendo.
Yo al menos no me conta-
gié por andar carreteando
ni porque quise, sino que
fue por ir a estudiar. Igual
he tenido apoyo de harta
gente que no conozco
cuando me funan, la gen-
te igual me apoya, pero
igual de repente da como
cosa a mí por lo menos me
da cosa salir a la calle,
menos mal que ahora uno
usa mascarilla, entonces
por la foto no me recono-
cen bien, pero hasta el día
de hoy me sigue que fui la
primera… pero he estado
bien.

- ¿Puede recordar
ese día cuando usted
comienza con todos los
síntomas, se acuerda de
ese momento o no?

- Sí, yo empecé con fa-
ringitis, fue un día lunes que
me dolía mucho la gargan-
ta. Yo fui a control en el Ces-
fam, pero era solamente
dolor de garganta, no tenía
ningún otro síntoma y el día
miércoles recién empecé
con dolor del cuerpo, con
mucha tos, demasiada tos.
Yo no me podía mover de la
cama y recién el día viernes
me dio fiebre, tuve 38’4,
tampoco era mucha la fie-
bre, pero yo no reaccionaba,
o sea la fiebre era baja, pero
mi cuerpo reaccionaba de
otra manera. Ahí recién yo
fui al hospital a consultar y
me hicieron el examen que
era positiva.

- ¿Se demoraron un
día parece?

- Un día, fui viernes y el
sábado en la noche me lla-
maron.

- ¿Ahí se activaron
todos los protocolos?

- Claro… (lanza una car-
cajada), sabían todos menos
yo que era la contagiada.

- ¿Se filtró su nom-

bre o que ya había una
persona contagiada?

- Mi nombre, o sea pri-
mero se filtró que había una
persona contagiada por las
redes sociales y no pasó ni
una hora… ya todos sabían
que era yo.

- ¿Ahí comienza el
ataque o la funa hacia
usted por redes socia-
les, o sea de inmediato
o no?

- Sí, sí, toda esa noche.
Mis hijos quedaron solos
ese día, o sea por protocolo
porque yo me fui al hospi-
tal a que me trataran la tos,
dolor, malestar, todo y que-
rían venir a quemar la casa,
así con esa intención tenía
la gente.

- ¿Se lo decían por el
Facebook?

- Por el Facebook, sí.
- ¿Cómo le decían

textual «te vamos a ir a
quemar la casa»?

- Sí, sí y yo preocupada
por mis hijos, mis papás
tampoco podían salir por-
que también los mandaron
a cuarentena. Igual un apo-
yo fundamental fue mi ve-
cina de al lado, ella me cui-
dó a los niños, los estaba
mirando, se ocupó de ellos,
que nadie viniera en cual-
quier caso llamar a Carabi-
neros, fue una situación
bien compleja la que vivi-
mos.

- ¿Hizo la denuncia
en la policía de esa ame-
naza o no?

- O sea hice la denuncia
porque filtraron todos mis
datos, la dirección de don-
de vivía yo y todo, pero el
hospital tampoco se hizo
cargo, o sea se tiraban la
pelota de un lado para otro.
Ellos decían que era culpa
del Seremi y el Seremi de-
cía que no, que era el hospi-
tal que filtró la información,
y claro los de la ambulancia
me imagino yo que filtraron

todo, porque sacaron hasta
fotos, entonces fue una si-
tuación bien complicada.
Hasta el día de hoy estoy
con psicólogo con el psi-
quiatra todavía, claro fue
una enfermedad que ahora
casi todos la van a tener,
pero en su momento fue
bien difícil la situación.

- Que dura hasta el
día de hoy en el fondo.

- Claro, si como le digo
hasta hace un mes me funa-
ron en Facebook porque yo
era la primera contagiada, y
había muchos contagiados
en estos momentos y yo
nada que ver; o sea yo por
lo menos cuando me conta-
gié, yo no contagié a nadie
de mi familia, entonces
tampoco fue irresponsable
en ese sentido, yo me cuidé,
me sentí mal y altiro yo le
dije a los que había estado
en contacto que habían sido
dos amigos míos, y les infor-
mé inmediatamente para
que ellos hicieran cuarente-
na y todo y ninguno se en-
fermó, fui yo solamente, en
ese sentido fui responsable
de cuidarme y cuidar a los
que están al lado mío.

- ¿Qué lección se
puede sacar de esto o
alguna secuela física a
parte del sicológico,
cansancio por ejemplo?

- No, no, todo bien, ni
siquiera me he resfriado
ahora, así como… porque a
mí me dio neumonía y eso
en el invierno es más com-

plicado y no tuve ninguna
secuela.

- ¿Qué reflexión final
puede hacer teniendo
en cuenta que tuvo Co-
vid–19?

- ¡Oh!, que la gente se
debe cuidar, que no se de-
jen estar y que tampoco se
junten a hacer fiestas ni
nada de eso. Y también las
autoridades porque yo he
ido al aeropuerto a dejar
un familiar, la pasada de
Chacabuco tampoco es
bueno el control que ha-
cen… «¿Para dónde va?»...
San Felipe. «Ya pase».
Tampoco anotan el nom-
bre y ninguna cosa, tam-
bién las autoridades debie-
sen ser más rigurosas en
ese sentido.

- ¿Se toma la tempe-
ratura ahí?

- No, solamente me pre-
guntaron a dónde iba, nada
más, y eso que yo llevaba to-
dos los documentos, saqué
papeles en Carabineros para
poder volver de vuelta y tam-
poco me los pidieron. No
solamente la gente tiene la
culpa, sino que también las
autoridades, tampoco hacen
como corresponde el traba-
jo; o sea, uno entiende que
están ahí todo el día y es can-
sador, lo entiendo, pero igual
es algo que ahora es grave,
hay mucha gente que se mu-
rió, está grave en el Hospi-
tal, entonces también hay
que tomar el peso en ese sen-
tido.


